

Fachforum

Monitoring in der Gebäudetechnik - Wie geht das?

- Konkrete Beispiele der Umsetzung
- Von der Idee bis zur Installation

Dienstag, 8. Mai 2018, 15.00 bis 18.20 Uhr

In diesem Forum wird die konkrete Realisierung von unterschiedlichen Monitoring-Konzepten detailliert vorgestellt. Von der Sammlung der technischen Bedarfe, den einzuhaltenden Anforderungen an die Sicherheit der Daten und des digitalen Systems, über die Auswahl der Komponenten bis hin zur konkreten Installation. Dargestellt werden die daraus resultierenden Kosten sowie der entstehende Mehrwert für den Betrieb und die Nutzung. Das Monitoring der Gebäudetechnik kann die Effizienz der Anlagen deutlich erhöhen. Für Fragen ist ausreichend Zeit vorgesehen, damit die Teilnehmerinnen und Teilnehmer möglichst konkrete Hilfestellungen für Ihre geplanten Vorhaben mitnehmen können.

Das Bauzentrum München dankt Teresa Sauczek für die fachliche Leitung bei der Vorbereitung dieser Veranstaltung.

Programm

- 14:45 Begrüßungskaffee
- 15:00 Begrüßung und Einführung
Roland Gräbel, Leiter Bauzentrum München
- 15:10 **Objektbrief als Plattform für den Gebäudebetrieb**
Wolfgang Maier, TÜV Süd Gebäudeautomation
- 15:35 **Sichere Lösungen**
Michael Bock, Siemens AG
- 16:00 **Von der Idee bis zur Installation / Programmierung**
Janko Kroschl, Gutachter und Sachverständiger
- 16:20 **Monitoring in Funk basierenden Smart Home Lösungen**
Uwe Neureuther, Tado GmbH
- 16:45 **Digital vernetzte Systeme**
Jörg Schiller, CIS-Solution GmbH
- 17:10 **Erfahrungen aus Sicht des Planers**
Detlef Malinowsky, Ingenieurbüro IBDM
- 17:35 **Digitale Gebäudeakte – Transparenz im Anlagenbau**
Christian Ahrens, Münchner Gebäude Technik – MGT
- 18:00 Abschlussdiskussion
- 18:20 Ende der Veranstaltung

